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No Distrito Federal, 2023 começou diferente. Após a festa 
da posse, os atos antidemocráticos que vandalizaram o 
patrimônio público no dia 8 de janeiro causaram, além 

dos prejuízos, o afastamento do governador Ibaneis Rocha (MDB). 
Foram mais de 60 dias longe do Palácio do Buriti, substituído pela 
competente vice, Celina Leão (PP).

Passada a tempestade e fazendo valer a vontade soberana 
das urnas, Ibaneis está de volta ao Poder Executivo e a normalidade 
volta a imperar sob o céu azul da capital. E, com isso, importantes 
obras foram entregues à população e outras tantas anunciadas.

Para que tudo isso seja possível, Ibaneis Rocha tem ao seu 
lado um time de mulheres preparadas e destemidas, que não me-
dem esforços para ajudar, tanto no desenvolvimento econômico 
quanto social do Distrito Federal.

Outro apoio de peso vem das bancadas na Câmara Legisla-
tiva, na Câmara dos Deputados e no Senado Federal. Inconforma-
dos com a injustiça, os parlamentares que representam o povo de 
Brasília manifestaram o seu apoio ao chefe do Executivo e pediram 
por sua volta.

Uma das vozes mais conhecidas da comunidade, o deputa-
do federal Fred Linhares (Republicanos) foi um desses apoiadores, 
que declararam publicamente o desejo de ter de volta ao Palácio do 
Buriti o governador escolhido pelo povo.

Defensor dos mais humildes, o jornalista, agora deputado, 
tem como uma de suas marcas o trabalho pelos que precisam e, 
em poucos meses de mandato, tem lutado pelas mulheres, pela paz 
no trânsito, pela liberdade de expressão e pelo combate à ação de 
criminosos que depredam o bem público e trazem prejuízos à toda 
a população, desde os mais humildes aos pequenos e grandes em-
preendedores.

Empreendedores hoje apoiados pela competência de Rose 
Rainha, nova superintendente do Sebrae no Distrito Federal.

Juntos, Executivo, Legislativo e setor produtivo trabalharão 
para que a capital do país – recentemente considerada um dos me-
lhores lugares para se empreender no país – continue a prosperar, 
gerando emprego, renda, desenvolvimento e dignidade para todos 
os seus filhos. Todos unidos, por um amanhã melhor, onde a Demo-
cracia, a Justiça e a Liberdade sejam um direito de todos.

Boa leitura!

www.antenados.com.br
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FRED LINHARES  
Em defesa do povo Brasiliense

Eleito com mais de 165 mil 
votos, deputado foi o se-
gundo mais votado no DF. 
Entre as prioridades, o de-
senvolvimento e o combate 
à violência contra a mulher

Davys Frederico Teixeira Linhares (Re-
publicanos), conhecido como Fred 
Linhares, nasceu em 26 de janeiro 
de 1980, em Brasília (DF). Jornalista 

de formação, carrega nas veias a política herdada do 
pai, o radialista e ex-deputado distrital Sílvio Linha-
res. E foi com a apuração de pautas policiais para 
seu pai, que o parlamentar começou sua carreira no 
jornalismo, ganhando cada vez mais espaços, reco-
nhecimento e o amor do povo brasiliense.

Em 2022, candidatou-se pela primeira 
vez ao cargo de deputado federal e foi eleito com 
165.358 votos, o segundo mais bem votado do 
Distrito Federal. Ao assumir o cargo, em 2023, foi 
indicado pelo seu partido para compor a Comissão 
de Segurança Pública e Combate ao Crime Organiza-
do (CSPCCO), Comissão de Comunicação (CCOM) e 
Comissão de Ciência, Tecnologia e Inovação (CCTI). 
Fred é vice-líder do Bloco Partidário formado pelo 
MDB, PSD, Podemos e PSC.

Sua atuação nos primeiros meses de man-
dato está ligada a vertentes que tem como objetivo 
contribuir para melhorar a vida das pessoas, por 
meio da elaboração de projetos de leis e políticas pú-
blicas nas áreas de saúde, segurança, infraestrutura, 
esporte, educação e tecnologia. 

Nos últimos 23 anos, Fred ajudou a popula-
ção e as cidades mais carentes do Distrito Federal e 
do Entorno por meio de ações sociais. Como radia-
lista e apresentador do Balanço Geral, da Record TV, 
empenhou sua voz na luta e denúncia contra todo 
tipo de violência, seja ela contra a mulher, idosos ou 
crianças, buscando constantemente contribuir para 
que tenham uma vida mais digna, segura e indepen-
dente. Por isso que “os focos da minha atuação 
como parlamentar, serão a segurança públi-
ca, a defesa da mulher e a atenção à popula-
ção mais vulnerável socialmente”, ressalta.

“O objetivo neste mandato é visitar 
todas as regiões, conhecendo de perto as 
demandas, apresentando projetos que bene-
ficiam a população e trabalhando muito para 
alcançar as melhorias e avanços de todas as 
cidades do nosso DF!”, compromete-se.

Violência contra a 
mulher

Um dos principais agravantes para a violên-
cia contra a mulher ainda refere-se a falta de auto-
nomia financeira. O deputado Fred Linhares apre-

sentou o Projeto de Lei que tem por objetivo 
conceder acesso à linha de crédito para mulhe-
res vítimas de violência doméstica e familiar, com 
limite de até R$ 20 mil por solicitante. “Defendo 
muito a pauta das mulheres e quero poder 
contribuir para que tenham uma vida mais 
digna, segura e independente. Durante o 
meu mandato, quero apresentar e rela-
tar projetos que facilitem a vida delas e 
que contribuam para o desenvolvimento 
profissional e a independência financeira, 
além de garantir a proteção física dela 
e dos filhos. Quero que as mulheres não 
se sintam amedrontadas por serem quem 
são,” afirma o parlamentar.

Entre as regras para acessar o bene-
fício, a vítima deverá ter registrado boletim de 
ocorrência na Delegacia de Polícia, não sendo 
permitido, neste caso, a desistência da represen-
tação. O deputado acredita que disponibilizar a 
linha de crédito auxiliará no sustento das famílias 
e garantirá o bem-estar dos filhos, com indepen-
dência e dignidade.

“Mulheres vítimas de violência 
necessitam não apenas de terem suas 
denúncias acolhidas, mas também da exis-
tência de uma rede de apoio formada pelo 
Estado e sociedade civil, que permita com 
que essas mulheres abandonem a relação 
abusiva a qual são submetidas. Por isso, 
lutarei para que a mulher, vítima de vio-
lência doméstica e familiar, tenha direito 
a linha de crédito especial,” destacou Fred 
Linhares.

O crédito será concedido às 
vítimas inscritas no Cadastro Único 
para Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico). Caso aprovada, 
a proposição garante à beneficiária a 
carência máxima de até 120 (cento e 
vinte) dias para início do pagamento.

Receptação de 
cabos de energia 
roubados

O roubo de cabos de ener-
gia é um problema grave e que tem 
afetado diretamente a vida da popula-
ção do Distrito Federal. A fim de coibir 
não só quem furta, mas quem compra 
o material, o deputado Fred Linhares 
apresentou Projeto de Lei que prevê 
a alteração no Código Penal, para ti-
pificar e agravar a pena ao crime de 
receptação de cabos e equipamentos 
de telecomunicações e de energia 
elétrica.Fotos: REPUBLICANOS na Câmara
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“Serviços essenciais como emergências médi-
cas, polícias, bombeiros, meios de transportes, órgãos 
públicos, hospitais, igrejas, empresas, comércios, 
trânsito, iluminação pública e de igual modo, o consu-
midor residencial. Sendo assim, quem compra material 
roubado precisa ter a mesma pena daquele que rou-
bou”, afirma o parlamentar.

O crime de receptação de fios e cabos roubados ou fur-
tados não é previsto no Código Penal, razão pela qual o depu-
tado Fred Linhares propõe que a pena aplicada ao receptador 
seja a mesma aplicada àquele que subtrair fios ou cabos.

“A gravidade da situação mostra ser necessá-
ria, pois o furto de cabos de energia elétrica também 
é uma prática que gera diversos prejuízos para a po-
pulação. Por exemplo, uma ação criminosa como essa, 
é cada vez mais frequente na capital do país, o Distrito 
Federal. No último mês, a circulação de trens do Dis-
trito Federal foi interrompida e as estações fechadas 
pela manhã por causa do rompimento de cabos de fibra 
ótica e roubo de cabos de energia, decorrentes de atos 
de vandalismo. Só para se ter uma ideia, a interrupção 
afetou cerca de 135 mil passageiros que utilizam o me-
trô diariamente,” explica Fred Linhares.

Fotos: REPUBLICANOS na Câmara

Fotos: REPUBLICANOS na Câmara
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Redes sociais

A liberdade de expressão é uma das preocupações do deputado Fred Linha-
res, que apresentou Requerimento para a criação da Frente Parlamentar Mista em 
Defesa das Mídias Sociais no Brasil. Segundo o parlamentar, uma das prioridades da 
frente será “apoiar e defender o desenvolvimento de novas tecnologias, a 
conciliação da liberdade de expressão e demais direitos constitucionais”, 
defende.

A proposição destaca que as Mídias sociais potencializam a comunicação 
para o desenvolvimento, assim como a defesa de que este será o século em que a 
comunicação e a informação finalmente pertencerão a todos os cidadãos. Pensando 
nisso, a frente tem a finalidade de discutir e promover planos, ações legislativas e 
outras atividades que apresentem relação direta e indireta dos princípios constitucio-
nais da moralidade, transparência, eficiência e responsabilidade. Fotos: REPUBLICANOS na Câmara

Fotos: REPUBLICANOS na Câmara

Fotos: REPUBLICANOS na Câmara

“Com os avanços tecnológicos, a internet 
deixou de ser apenas uma forma de entreteni-
mento e passou a ser uma importante ferramen-
ta de comunicação prática e econômica ocupan-
do um espaço de centralidade na sociedade e até 
na política, modificando a forma de relaciona-
mento entre o eleitor e o candidato, com suas 
ferramentas, entre elas as mídias sociais. Sou 
uma prova viva disso, e é por isso também que 
irei me empenhar para conseguir recolher as 
assinaturas necessárias e tirar este projeto do 
papel”, pontua o deputado.

Reforma Tributária

A reforma tributária é uma das principais pautas a 
serem debatidas pelo novo parlamento. Para Fred Linha-
res, as mudanças são fundamentais para o desenvolvimen-
to do país, assim como para a redução das desigualdades.

“Para o bem do povo 
brasileiro e do Brasil, essa 
pauta precisa avançar. Hoje, 
acompanhando mais de perto 
as discussões na Casa, vejo 
que um dos nossos maiores 
desafios para se ter essa 
aprovação é por um equilí-
brio entre os interesses de-
fendidos pelo Legislativo e o 
Poder Executivo,” explica.

Na Câmara e no Senado, estão em discussão algu-
mas propostas de emenda à Constituição (PECs) que têm 
o propósito de modificar as normas de tributação. “Em 
termos práticos, o sistema tributário brasileiro é 
um dos mais regressivos do mundo. Ou seja, quan-
to menor condição financeira tiver o contribuinte, 
maior a carga tributária ele está pagando, enquan-
to o contribuinte mais rico, menor a incidência de 
tributos. E o que muitos não sabem é que o cresci-
mento e fortalecimento do setor produtivo, a gera-
ção de emprego e o restabelecimento do consumo 
das famílias passam por esse tema”, conclui.
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Trânsito

O parlamentar também propôs alteração no Código de Trânsito Brasileiro. “Quem dirige 
embriagado ou drogado, tem intenção de matar! Pensando nisso, apresentei um projeto de 
Lei, a qual proponho a alteração no Código de Trânsito Brasileiro. Defendo que o condutor 
que ingerir álcool ou fazer uso de entorpecente e ainda assim, assumir a direção de veículo 
automotor e ocasionar a morte de alguém, deve ter sua conduta enquadrada como homicídio 
doloso, quando há intenção de matar, com pena de seis a vinte anos de reclusão”, defende.



www.antenados.com.br

08

www.antenados.com.br

Após 65 dias de afasta-
mento, o governador do 
Distrito Federal reassu-
miu o comando da capi-
tal do país no dia 16 de 
março. Brasília volta a 
avançar

Reeleito em primeiro turno com 
832.633 votos, o governador Ibaneis 
Rocha está de volta ao comando do 

Distrito Federal. Após 65 dias de afastamento, o 
líder do Poder Executivo local retornou à cadeira 
no Palácio do Buriti, para dar continuidade aos 
projetos de levar mais desenvolvimento econômi-
co, social e qualidade de vida para a população 
da capital do país. Para juristas e eleitores, é a 
representação maior da Justiça e da vontade de-
mocrática e soberana das urnas.

         Ao tomar conhecimento da decisão do mi-
nistro Supremo Tribunal Federal (STF) e presidente 
do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), Alexandre de 
Moraes, Ibaneis comemorou e declarou que espe-
rou pacientemente pelo momento.

     “Aguardei com muita paciência, resi-
liência e confiança na Justiça do meu país, 
esse momento de retorno ao cargo que 
assumi pela vontade do povo do Distrito 
Federal, que me elegeu em primeiro turno 
para um segundo mandato. Agora é seguir 
firme confirmando a minha inocência junto 
ao STF e trabalhar ainda mais pela cidade 
que tanto amo”, afirmou.

       Em coletiva à imprensa, deixou clara a con-
vicção de todo o trabalho que tem pela frente. 
“Volto com o coração limpo, a cabeça tranquila 
e a convicção de que temos muito a fazer pelo 
Distrito Federal”, pontuou. O governador brincou 
sobre o momento. “Acho que sou a única pes-
soa que conseguiu tomar posse três vezes 
no Palácio do Buriti — em 1º de janeiro 
de 2019, em 1º de janeiro de 2023 e hoje 
(16/03)”.

Repercussão

       A decisão do ministro Alexandre de Mo-
raes autorizando o retorno de Rocha foi muito 
comemorada, tanto pela classe política quanto 
pela comunidade. Por meio das redes sociais, o 
governista Joaquim Roriz Neto (PL) foi o primeiro 
a se manifestar.

       “O retorno do governador Ibaneis Ro-
cha ao comando do Poder Executivo no Dis-
trito   Federal representa, antes de tudo, o 

cumprimento da democracia manifestada por 832.633 votos a ele confiados 
no último dia 2 de outubro. Em segundo lugar, simboliza a Justiça. Ibaneis foi 
afastado abruptamente, sem o direito de se manifestar sobre os ocorridos. 
Seja bem-vindo governador. Conte comigo para ajudar a construir um Distrito 
Federal justo e melhor”, manifestou-se.

          Na tribuna da Câmara Legislativa do Distrito Federal (CLDF), Hermeto (MDB) também 
comemorou a notícia. “Nada mais justo que a volta de Ibaneis Rocha e nós, na CPI, a cada 
dia, vamos confirmando que o governador foi pego de calças curtas”, declarou.

       Presidente da CLDF, o emedebista Wellington Luiz também celebrou a autorização 
de Moraes e aproveitou para parabenizar Celina Leão, vice-governadora do DF. “É com 
muita alegria que recebemos a notícia do retorno do nosso governador Ibaneis 
Rocha. Isso para Brasília é extremamente importante, até então a governado-
ra em exercício, Celina Leão, tem feito um excelente trabalho, com muita dedi-
cação e lealdade. Ficamos agora ansiosos por este retorno, e que ele possa dar 
continuidade aos projetos que foram iniciados e que o povo de Brasília tanto 
espera e tanto precisa”, concluiu Wellington Luiz.

       Thiago Manzoni (PL), afirmou que a decisão traz “alegria e alívio”; Pepa (PP), que 
enalteceu a “base forte” do governador na Casa; assim como Paula Belmonte (Cidadania).

       Na Câmara dos Deputados e no Senado a decisão também foi aclamada. Rafael 
Prudente (MDB), que havia pedido o retorno do governador dias antes, afirmou ser “uma 
tarde muito importante para nós do Distrito Federal”.

         Alberto Fraga, outro aliado, recordou a representação democrática da volta de Iba-
neis. “Retoma ao lugar que foi eleito no primeiro turno para governar o Distrito 
Federal. Acho que o ministro Alexandre de Moraes, em um ato de sensibilida-
de, resolveu dar o retorno ao governador Ibaneis.”

        Gilvan Máximo (Republicanos) disse que vibrou com a notícia. “Estou vibrando 
com essa notícia. Nosso governador Ibaneis Rocha está de volta e encontra um 
time empenhado para fazer do Distrito Federal o melhor lugar do Brasil para 
se viver”, declarou.

Mesma expressão utilizada pela senadora Damares Alves (Republicanos). 

Atendendo à vontade do povo, Ibaneis está de 
volta

Fotos: Agência Brasília

FALANDO PRO ANTENADOS

IBANEIS ROCHA 
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Fotos: Agência Brasília
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       “Vibrando com esta notícia. Nosso governador volta 
e encontra um time motivado a fazer do Distrito Federal o 
melhor lugar do Brasil para se viver. Nossa vice-governa-
dora, minha amiga e irmã, foi gigante e nos uniu nos dias 
de tanta instabilidade.”

          O outro representante do DF no Senado, Izalci Lucas (PSDB), 
também manifestou-se. “Finalmente o governador eleito do DF, 
Ibaneis retomou seu cargo, conforme anunciado há pouco 
pelo ministro do STF. Ibaneis ficou afastado por mais de 60 
dias, mas agora pode voltar a exercer integralmente suas 
funções. Desejo um bom retorno ao governador.”

         Bia Kicis (PL) e Fred Linhares (Republicanos) também se ma-
nifestaram em suas redes sociais, comemorando a decisão do STF. 
Ambos assinaram um manifesto pelo retorno de Ibaneis e posiciona-
ram contrários ao longo afastamento de forma pública e veemente.

Mais trabalho

          Durante a coletiva de imprensa que marcou sua volta ao 
Palácio do Buriti, Ibaneis Rocha anunciou obras importantes para o 
Distrito Federal. Entre elas, a construção de novos hospitais.

           “Vou voltar cobrando muito forte a questão das obras 
para que a gente faça as entregas. Pedi para publicar ainda 
hoje na edição extra do Diário Oficial o edital de construção 
do Hospital do Recanto das Emas. Vamos construir o pri-

meiro hospital da cidade, é uma promessa de campanha e vamos lançá-lo ainda hoje. No mês que vem tem o Hospital do Guará 
e depois o Hospital de São Sebastião. Precisamos retomar com muita força essa questão da saúde no DF”, declarou.

          Dando continuidade a uma agenda intensa, o governador entregou, no dia 18 de março, o viaduto entre Recanto das Emas e Riacho 
Fundo II. Há mais de uma década a comunidade da região aguardava ansiosa pelo momento.

        “Era um sonho antigo e uma necessidade dos moradores daqui esse viaduto. Conseguimos tirá-lo do papel, diferente-
mente das gestões anteriores”, pontuou o governador. “Tenho a certeza que a obra trará conforto e segurança para todos que moram 
ou passam por aqui”, declarou.

Fotos: Agência Brasília

Fotos: Agência Brasília
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               O governador também lançou a obra de recuperação da DF 001, do novo viaduto até o balão do Periquito, no Gama, dando continui-
dade a uma verdadeira transformação na mobilidade dos moradores de toda a região.

            Além do Hospital anunciado para o Guará, a cidade também receberá investimentos da ordem de R$ 15 milhões. Os recursos serão 
aplicados em obras de infraestrutura como pavimentação, drenagem e projeto urbanístico das Quadras 38, 44, 48, 50, 52, 54, 56 e 58.

           “Tenho muito carinho por esta cidade, que é maravilhosa. Tenho o prazer de dizer que morei no Guará. É simplesmente 
excepcional, e fico feliz em entregar o melhor para esta cidade junto com vocês”, declarou Ibaneis Rocha, que também reafirmou 
que não medirá esforços para ampliar a segurança na região.

            No final de março, o governador entregou a primeira etapa do viaduto do Sudoeste, anunciou a recomposição dos salários do GDF e 
nomeou novos servidores.

Lealdade

              Ao lado de Ibaneis desde os primeiros passos rumo à caminhada que o conduziu ao Palácio do Buriti pela primeira vez, em 2018, a vice-go-
vernadora Celina Leão mostrou toda sua lealdade com o governador e o compromisso em ajudá-lo a construir um Distrito Federal muito melhor.
Nos 65 dias em que esteve à frente do governo, nunca deixou de destacar que acreditava no breve retorno do amigo ao comando da capital, 
para a qual foi eleito no dia 2 de outubro de 2023.

            Ao tomar conhecimento da decisão de Alexandre de Moraes, a Leoa, como é conhecida em virtude de sua fibra e trabalho, manifestou-se 
em suas redes e comemorou o retorno de Rocha.

         “Foram dias difíceis aqui. Mas toda equipe unida, sempre aguardando o retorno do nosso governador. E nós queremos 
comunicar esta grande vitória a todos vocês, que votaram nesse projeto, Ibaneis e Celina. Estamos juntos e mais fortes ainda, 
para darmos respostas de todas as áreas que a população do Distrito Federal tanto nos demanda. Seja bem vindo governador”, 
manifestou-se.

             Ibaneis Rocha também agradeceu à vice pelo trabalho dos dias de isolamento. “Eu tenho muito a agradecer a sorte de ter a Celina 
como a minha vice-governadora”, afirmou Ibaneis Rocha.
 

Fotos: Agência Brasília
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Advogada, gestora pública 
e mãe, Ana Paula Marra 
quer ampliar e fortalecer o 
atendimento às famílias do 
Distrito Federal

H
á cerca de sete meses, a advogada 
Ana Paula Marra aceitou o desafio 
de comandar a Secretaria de Desen-
volvimento Social do Distrito Fede-

ral. Formada pela Universidade Federal de Uberlândia 
(MG), com experiência profissional na área de Direito 
de Família e em gestão pública. Antes de assumir a 
titularidade da pasta, foi secretária-adjunta, quando a 
primeira-dama Mayara Noronha Rocha encabeçava a 
secretaria.

Desde que a atual gestão assumiu, os desafios 
que já eram grandes acabaram alcançando um novo 
patamar com a pandemia da covid-19. O desenvolvi-
mento social do Distrito Federal precisou se reinventar 
durante esse período. Além de intensificar o atendi-
mento às famílias, foi preciso inovar em programas 
sociais, novos projetos e auxílios socioassistenciais.

De acordo com Ana Paula, a gestão atual 
se divide em dois momentos: pré e pós pandemia. 
“Antes da disseminação da covid-19, o trabal-
ho era mais de acompanhamento, de maneira 
a incluir famílias na Política de Assistência 
Social, promover sua autonomia por meio de 
programas e benefícios. Empoderar famílias é 
um processo lento, complicado, continuado e 
intenso. Com a instalação da pandemia, além 
das questões referentes à saúde pública, tive-
mos suas consequências econômicas e essas 
foram devastadoras do ponto de vista social. 
Precisávamos lidar com elas”, destaca a gestora.

A secretária explica que tudo que estava pla-
nejado para os quatro anos, teve que ser implantado 
de uma só vez. A Sedes concedia cerca de 8 mil cestas 
emergenciais por mês. Durante a pandemia, ocorreu 
o lançamento do Cartão Prato Cheio que, atualmente, 
beneficia quase 90 mil famílias todos os meses. Outra 
ação importante foi o retorno das tarifas dos 14 Res-
taurantes Comunitários para R$1. Os almoços chega-
ram a custar R $3. 

Mesmo com a necessidade de aprimoramen-
to, Ana Paula faz um balanço positivo da atuação dos 
CRAS. Segundo a chefe da pasta, o Cras superou a 
casa dos 600 mil em 2022. Em 2021, foram na casa 
dos 500 mil; em 2020, beirou os 200 mil; nos anos an-
teriores não chegava a 100 mil atendimentos. Para os 
próximos quatro anos, a Secretaria de Desenvolvimen-
to Social quer fortalecer o atendimento às famílias. 

ANA PAULA MARRA 
Secretária de Desenvolvimento Social

Fotos: Renato Rafael/Sedes

Fotos: Renato Rafael/Sedes
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Secretária tvvem o desafio de 
v governo e lideranças comuni-
tárias, dando voz aos cidadãos 
e tornando mais célere a reso-
lução dos problemas que afe-
tam à população
 

A 
brasiliense Clara Roriz é a Secretária de 
Atendimento à Comunidade (SEAC). A ba-
charel em direito já ocupou a  subsecretária 
de Parcerias e Voluntariado da pasta e os 

cargos de subsecretária de Projetos e Eventos de Modalida-
des Esportivas, da  Secretaria de Esporte e Lazer, e a presidên-
cia da Comissão de Ética e Disciplina dos Conselhos Tutelares. 
Clara é casada com o deputado distrital eleito Joaquim Roriz 
Neto (PL).

             A Secretaria de Atendimento à Comunidade (SEAC) 
foi criada por Ibaneis Rocha e tem como objetivo aproximar o 
cidadão dos serviços oferecidos pelo governo. Entre as ações 
desenvolvidas, está a valorização do indivíduo como agente 
ativo na transformação da sociedade à sua volta, cumprindo 
a missão de dar mais voz ao povo.
 
            “Estamos trabalhando para dar uma cara nova 
para a Secretaria de Atendimento à Comunidade. Um 
dos propósitos é estabelecer parcerias com projetos 
sociais que já atuam nas diversas regiões adminis-
trativas e conhecem  as necessidades das diferentes 
RAs. O objetivo é trabalhar em conjunto com as lide-
ranças comunitárias de todas as cidades e conseguir 
levar às ações do Estado até a ponta, onde estão os 
que mais precisam,” afirma.
 
         Segundo Clara, desde que assumiu, “a pasta está 
voltada para os verdadeiros porta-vozes das cidades 
que são as lideranças. A ideia é reduzir o espaço en-
tre o GDF e a população”, completa.

           Em março, lançou a campanha Comunidade Solidária, 
que tem como objetivo combater as desigualdades e estimu-
lar a solidariedade. De acordo com a secretária Clara Roriz, 
todos os meses serão desenvolvidas ações que abordarão 
temáticas sociais e de conscientização para a solidariedade. 
Em março, quando se comemora o Dia Internacional da Mul-
her, a ação escolhida chamou atenção para o enfrentamento 
da pobreza menstrual – caracterizada pela falta de infraes-
trutura, recursos e até conhecimento por parte de pessoas 
que menstruam para cuidados envolvendo a própria mens-
truação. Foram arrecadados 12.452 avbsorventes.

CLARA RORIZ 
Secretária de Atendimento à Comunidade

ANTENADOS+
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TURISMO
Jeri, um paraíso para quem pretende relaxar

Localizada no litoral oeste do Cea-
rá, a vila de Jericoacoara é ideal 
para praticantes de windsurfing. 
Preços são elevados e desloca-
mentos lembram um perrengue 
chique

Com mais de sete mil quilômetros de extensão, o 
litoral brasileiro é um dos principais destinos turís-
ticos do país. Desde a badalada Copacabana aos 
recantos mais escondidos, há atrativos para todos 

os públicos. Distante 300 quilômetros de Fortaleza (CE), a praia de 
Jericoacoara é um dos refúgios para quem quer descansar.

             Dotado de uma rede com boas opções de hospedagem, 
o vilarejo, situado no município de Jijoca, fica em uma área de 
proteção ambiental. Para chegar, os trajetos mais comuns são o 
aeroporto de Fortaleza ou o de Jericoacoara. Pela capital, o turista 
precisará de um receptivo, que custa a partir de R$ 200 reais em 
carro compartilhado, e R$ 800 individual, com média de 4h30 de 
trajeto. A oferta de voos é melhor e custo com passagem menor.

              Quem opta por pousar no terminal de Jericoacoara, lo-
calizado cerca de 32 KM da vila, também precisará de um transfer, 
cujo valor parte de R$ 75 reais, em carro compartilhado, a R$ 400, 
em carro privativo. O tempo é de cerca de 50 minutos. O preço 
dos voos é pouco atrativo, tornando o bilhete próximo ao pago por 
uma viagem internacional. Mas recomendo.

               Na vila, rica em paisagens instagramáveis, as ruas são de 
areia e, à noite, não há iluminação pública. Apenas as luzes das 
pousadas e dos restaurantes. O lugar é pequeno e tudo pode ser 
feito a pé. A sensação de segurança é muito boa.

             As principais atrações são a Lagoa do Paraíso, a Pedra 
Furada e a Árvore da Preguiça. Na lagoa, estão as famosas redes 
dentro d’água. Um lugar delicioso para descansar, cujo acesso é 
feito por receptivo e o trajeto se dá em meio às dunas. Para os 
amantes de esportes como o windsurfing, a região é considerada 
a melhor do Brasil e uma das melhores do mundo, justificando a 
grande presença de estrangeiros e os elevados preços.

               A gastronomia oferece opções de alto padrão, com des-
taque para peixes e frutos do mar, com ticket médio variando entre 
R$ 100 e R$ 300. O Tamarindo possui um bacalhau excelente e 
vale ser visitado. As opções noturnas não se estendem até tarde. A 
dica é aproveitar o dia.

          Para quem pretende investir um pouco mais, há hotéis 
boutique de excelente padrão, como os do La Villa Group. O La 
Villa Praia, que não fica na beira do mar, possui poucos quartos, 
duas piscinas com borda infinita, piscinas privativas nos terraços e 
excelente restaurante.

              Mesmo com as dificuldades de deslocamento, Jericoacoara 
é um destino que vale ser visitado. Os custos são elevados, tendo 
em vista a grande presença de europeus, tornando o passeio mui-
to restrito para a maior parte dos brasileiros. Existem praias mais 
bonitas, mas Jeri vale a experiência, sobretudo, a chance de se 
desconectar da correria e relaxar.

Por Michel Medeiros

www.antenados.com.br
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À Revista Antenados, a nova 
superintendente do SEBRAE – DF 
falou dos projetos à frente da ins-
tituição e da vocação da capital do 
país para o empreendedorismo

D
ona de um currículo primoroso, a nova superinten-
dente do SEBRAE – DF conversou com a Revista 
Antenados e contou um pouco de sua trajetória 
profissional e os projetos à frente da entidade. Ro-

semary Soares Antunes Rainha é bacharel em Direito pelo UniCEUB, 
Administradora de Sistemas de Informações pelo Instituto de Ciências 
Exatas – ICEX da Universidade UNEB/DF e MBA em Gestão, Empreen-
dedorismo e Desenvolvimento de Negócios pela PUC/RS.

De 2011 a 2014, foi secretária de Estado e chefe de gabinete 
da Vice-Governadoria do DF. Em 2019, exerceu a função de secretária 
Executiva do Conselho Permanente de Políticas Públicas e Gestão Go-
vernamental do Governo do Distrito Federal. Em 2016, foi superinten-
dente de Gestão e Planejamento e Secretária Executiva do Conselho 
Nacional do SESI – CN/SESI onde cumpriu as diretrizes e prioridades da 
instituição. Nomeada diretora administrativa e financeira do SEBRAE 
no DF, em 2019, e posteriormente alçou a diretoria técnica. Atualmen-
te, exerce as funções de superintendente do Sebrae no Distrito Fede-
ral, para o quadriênio 2023/2026, com o objetivo de dar continuidade 
à consolidação de um ambiente favorável ao empreendedorismo na 
capital do país.

Confira a entrevista à Revista Antenados:

A senhora é a primeira mulher a assumir a super-
intendência no DF, existe uma cobrança, ainda que velada, 
maior que a depositada sobre os homens?

LOOK AT ME  
Rosemary Rainha

Eu costumo dizer que não lembrei que era mulher para che-
gar aonde cheguei. Sabemos que as dificuldades são muitas vezes 
maiores, e em casos como o meu, nascida em Ceilândia, no que cos-
tuma ser chamado de periferia, elas podem parecer imensas. Mas tive 
apoio familiar em meus sonhos e principalmente, o reconhecimento 
por parte dos meus pais da importância da educação na construção 
da cidadania. As oportunidades não aparecem simplesmente, elas 
são conquistadas. Com esforço, com dedicação. Entre a menina 
cheia de sonhos em Ceilândia e a profissional que me tornei, sempre 
existiu a batalhadora, que acredita na educação e no empenho.

 
Quais os desafios à frente da entidade?

São muitos os desafios na ajuda ao empreendedorismo, mas 
também muitas oportunidades de ajudar as micro e pequenas empre-
sas. Sem dúvida trabalhamos com muita responsabilidade para que 
o empreendedorismo cresça. Mas nosso foco não é só o surgimento 
de novos empreendedores, mas sim o fortalecimento também dos já 
existentes, auxiliando no aumento dos índices de sobrevivência das 
empresas.

O DF acaba de ser elencado como a quarta melhor cidade 
para se empreender no país. Como o Sebrae tem auxiliado para a 
escalada nesse ranking, de 65º para quarto colocado?

O Distrito Feral é empreendedor por origem e por vocação. 
Então, é natural que o futuro do DF seja consolidar essa vocação 
empreendedora e ser um dos melhores lugares para se empreen-
der. Até porque já vivemos uma revolução no mercado de trabalho 

Fotos: Divulgação
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e nas instituições governamentais que devem impactar na viabilidade 
econômica das futuras gerações. Temos que desenvolver desde cedo o 
espírito empreendedor. Isso já vem sendo feito com programas como o 
Educação Empreendedora, que teve um forte apoio do Sebrae e terá 
ainda mais na nossa gestão.

O Sebrae DF acredita que a educação empreendedora propõe 
uma mudança no comportamento e nas vidas de professores e alunos, 
pois possibilita o desenvolvimento de competências essenciais para o 
dia a dia e para vivência em sociedade como autonomia, pensamento 
crítico, autoconhecimento, cooperação, resiliência, liderança e trabalho 
em equipe.  O nosso projeto tem o objetivo de tornar a Educação Em-
preendedora acessível. Em 2022 o Sebrae DF atingiu 290 mil estudantes 
e 13 mil professores com várias ações do projeto de Educação Empreen-
dedora

 
Como avalia estes primeiros 90 dias a frente da entidade?

Foram dias de muito trabalho, muita responsabilidade na ges-
tão, muita dedicação com o empreendedorismo e muita parceria com o 
setor produtivo.  O Sebrae DF é e vai continuar sendo o grande parceiro 
para as micro e pequenas empresas do Distrito Federal. Neste primeiro 
trimestre realizamos muitas ações de educação empreendedora como a 
implantação do projeto em novas escolas, a premiação do Empreende-
dor do Futuro, o apoio ao Desafio Liga Jovem, a Jornada pedagógica, 
entre outros. Também realizamos três Lab Days, evento que promove en-
contros informais com o objetivo de fortalecer os ecossistemas, troca de 
ideias e geração de negócios. Dedicamos o mês de março às mulheres 
com a apresentação de várias histórias inspiradoras de empreendedoras 
da nossa capital e finalizamos com um grande evento para as mulheres 
com a participação da Rachel Maia, fundadora e CEO da RM Consulting, 
e ex-CEO da Lacoste S.A. (Brasil), Tiffany & Co e Pandora Brasil. E finali-
zando o mês de março 

 
O Sebrae DF ofereceu uma oportunidade para moradores de 

outras regiões conhecerem a culinária e cultura da cidade de Ceilândia. 
A ação foi realizada em comemoração aos 52 anos da cidade. Além dis-
so, promovemos visitas técnicas, oferecemos consultorias e capacitações 
e várias outras atividades com o objetivo de preparar o empresário para 
uma atuação mais assertiva em suas empresas. Esse é o papel do Sebrae! 
E ainda teremos muito trabalho e novidades para 2023 em prol do em-
preendedorismo da capital.

Estamos encerrando o mês da mulher, como o Sebrae tem atua-
do para auxiliar as mulheres empreendedoras?

Por meio de projetos e ações como o Sebrae Delas, que é um 
programa que incentiva, apoia e fortalece o empreendedorismo femini-
no. O Sebrae acompanha de perto o desempenho feminino nos negó-
cios e, com o objetivo de torná-lo mais competitivo, lançou, em 2019, o 
projeto exclusivo para elas, Desenvolvendo Empreendedoras & Líderes 
Apaixonadas pelo Sucesso, o Sebrae Delas. Nele estão contempladas 
diversas ações para incentivar, apoiar e fortalecer a cultura empreende-
dora entre as mulheres.

O objetivo é fomentar e profissionalizar práticas empresariais 
e políticas públicas para valorizar as competências, comportamentos e 
habilidades das mulheres empreendedoras. O Sebrae Delas promove 
ações e oferece meios para que as micro e pequenas empresárias pos-
sam potencializar seus negócios e seus comportamentos empreendedo-
res. O programa mescla os saberes e a força feminina direcionada aos 
negócios. Ano passado (2022) 136 mil mulheres foram atendidas pelo 
Sebrae DF. Fotos: Divulgação
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A senhora possui vasta experiência em gestão e foi recebida 
com entusiasmo, tanto pelo setor produtivo quanto pelo GDF, 
quais serão os diferenciais de sua gestão?

Entrei no Sebrae em 2019 como diretora administrativa e fi-
nanceira e, após um ano, me tornei diretora técnica, função na qual 
acompanhei de perto vários projetos que são sucesso no portfólio do 
Sebrae. Esses projetos sem dúvida alguma vão continuar, alguns como 
o já citado Educação Empreendedora. Mas pretendemos trabalhar as 
vocações de cada região administrativa do DF, impulsionando em parce-
ria com as administrações regionais e outros órgãos, o crescimento do 
empreendedorismo em todas as regiões de nossa capital.

Quando a gente aplica nosso recurso em atender empresas in-
dividualmente, conseguimos chegar em 70, 80, 90 mil empresas como 
fizemos ano passado. Um número grande quando analisado sozinho, 
mas ainda pequeno se comparado aos mais de 300 mil pequenos ne-
gócios que temos no DF. No entanto, uma boa política pública da Edu-
cação Empreendedora garante que nos próximos anos as empresas que 
serão abertas já vão nascer mais sadias, e com maior chance de sucesso. 
Também estamos atentos às mudanças do mundo digital e nas oportuni-
dades de mercado, para que nossos empreendedores possam ser ainda 
mais criativos e inovadores.

Na avaliação da senhora, de que forma Sebrae e GDF tem, ou 
podem, atuar em conjunto para fomentar o empreendedoris-
mo?

Melhorar o ambiente de negócios é uma bandeira que o Sebrae 
no DF tem levantado há algum tempo junto com diversos parceiros, com 
o Governo do Distrito Federal e no setor privado. A gente tem investido 
cada vez mais em políticas de desburocratização para facilitar a vida de 
quem quer abrir um negócio. Nós temos muitas soluções que ajudam 
o empresário na gestão de seus negócios e nossos parceiros também 
tem atuado muito na desoneração tributária, como a redução do ICMS, 
na redução da desburocratização, na oferta de qualificação profissional, 
na infraestrutura necessária para o desenvolvimento dos negócios, na 
cultura empreendedora, Mas esse ainda é um caminho longo que ainda 
precisa ser percorrido. Pretendemos abrir mais escritórios do Simplifica 
PJ. Estamos adquirindo uma carreta de atendimento para levar nossos 
serviços a todas as regiões do DF. Estamos atuando na estruturação da 
frente Parlamentar da Micro e pequena Empresa. Temos um diálogo mui-
to bom com o nosso governador. As portas do governo estão abertas 
para nossas propostas. Estamos dialogando com o legislativo também. 
Nós vamos fazer uma Brasília melhor e muito mais empreendedora!

Quais os principais gargalos para empreender na capital do 
país.

Na verdade, esses gargalos não são apenas do DF, são do Brasil. 
Temos uma taxa tributária alta, dificuldades para conseguir crédito, buro-
cracia. Mas Brasília tem todas as condições de se tornar o melhor lugar 
para empreender no Brasil. Tanto que estamos em posição de destaque 
como cidade empreendedora. Por outro lado, quem deseja empreender 
precisa se planejar para abrir seu negócio, não pode ser uma aventura, 
tem que ter os pés no chão, fazer uma boa pesquisa de mercado, anali-
sar custos, avaliar a aceitação do seu produto, do seu serviço e em tudo 
isso o Sebrae pode ajudar. São vários os setores que representam uma 
oportunidade para investimento no DF hoje. Eu gostaria de destacar 
aqueles que são vocações da nossa cidade como o setor de logística, de 
turismo, educação, economia criativa, saúde, tecnologia. Mas também 
temos setores tradicionais em alta como a moda, alimentação, beleza 

e construção civil. Esses setores, sempre são setores que figuram 
como importante para a nossa economia e que representam gran-
des oportunidades para quem quer empreender.

Fotos: Divulgação
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O Deputado é autor do projeto que proíbe a linguagem neu-
tra do “todes”. Foi eleito para a Câmara Legislativa  com 
20.402 votos no dia 2 de outubro de 2022 

Eleito com 20.402 (não 20.042, como divulgado na edição de janeiro), o deputado Pastor Daniel de Castro 
(Progressistas) tem desempenhado um importante trabalho na Câmara Legislativa do Distrito Federal (CLDF). O 
político, ex-administrador de Vicente Pires, é um dos membros da CPI que investiga os “Atos Antidemocrá-

ticos” de 12 de dezembro de 2022 e 8 de janeiro deste ano.

              Advogado hábil, tem mostrado toda a sua competência nas oitivas, tentando dar isenção e celeridade aos tra-
balhos da Comissão, formada por Chico Vigilante (PT), Hermeto (MDB), Jaqueline Silva (sem partido), Joaquim Roriz Neto 
(PL), Fábio Félix (PSol), Robério Negreiros (PSD), além do próprio Pastor Daniel de Castro.

             Na CLDF, pretende atuar em defesa da família tradicional, lutar contra o aborto e a legalização das drogas, e 
auxilia na construção de políticas públicas para a saúde, segurança, educação e infraestrutura. É autor do projeto contra 
a língua neutra.

POLÍTICA

Em Defesa da Família Tradicional

Fotos: Divulgação
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GISELLE FERREIRA
Secretária da Mulher

Garantir o acolhi-
mento e combater 
o feminicídio são as 
principais missões 
da brasiliense à fren-
te da pasta. No DF, 
52,2% da popula-
ção é formada por 
mulheres

Giselle Ferreira, nascida em 
Brasília, é professora da 
Secretaria de Educação do 

DF. Tomou posse em janeiro de 2023, 
após passar pelo comando da Secreta-
ria de Esporte e Lazer. Pós-graduada em 
Política de Representação Parlamentar, 
ela é membro da Women’s Democracy 
Network (WND), que capacita mulheres 
em todo o mundo com o conhecimen-
to de que “Você também 
pode fazer isso!”

Mãe de uma menina, o empo-
deramento feminino sempre esteve em 
pauta, principalmente, no âmbito da re-
presentação política. A atuação das mu-
lheres no legislativo guiou boa parte de 
sua trajetória profissional, onde traçou 
como um de seus objetivos a conscienti-
zação e participação de mulheres nesta 
questão.

Sempre atuante, foi coordena-
dora de Saúde do Grupo Mulheres do 
Brasil. Nesse contexto, ministrou pales-
tras na International Women’s Day Con-
ference em Washington-DC (EUA), na 
Conferência Regional de Latinoamérica 
y el Caribe, em Lima (Peru) e na Con-
ferência Regional de Latinoamérica y el 
Caribe, em Buenos Aires (Argentina).

Pelo trabalho desenvolvido, Gi-
selle Ferreira recebeu os prêmios: Me-
dalha Mérito Buriti; Medalha Mérito da 
PGDF; Medalha Tiradentes da Polícia 
Militar do Distrito Federal (PMDF); Co-
menda da Ordem do Mérito Bombeiro 
Militar do Distrito Federal Imperador 
Dom Pedro II; e Prêmio Mulheres Em 
Ação 2020.

No Distrito Federal (DF), 52,2% da população é formada por mulhe-
res. Por elas, o Governo do Distrito Federal, por meio da Secretaria da Mulher 
(SMDF), trabalha na missão de desenvolver ações, serviços e políticas públicas 
voltadas para este público. A principal refere-se ao serviço de acolhimento 
e acompanhamento de mulheres vítimas de violência. A assistência ocorre 
por meio das unidades do Centro Especializado de Atendimento à Mulher 
(Ceam), do Núcleo de Atendimento à Família e aos Autores de Violência 
Doméstica (Nafavd), da Casa Abrigo e da Casa da Mulher Brasileira.

“A nossa missão enquanto Secretaria da Mulher é 
trabalhar a prevenção da violência e do feminicídio, e, 
também, a promoção da independência econômica das 
mulheres do DF. Trabalhamos em rede, com todo o Gover-
no do Distrito Federal; essa união é que faz a diferença”, 
ressalta a secretária da Mulher, Gisele Ferreira.

Outro objetivo desta gestão é continuar a luta pelo índice zero em 
números de feminicídios, mas, também, trabalhar o apoio às famílias das 
vítimas deste crime, principalmente aos órfãos.

Fotos: Vinícius de Melo
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P r o f e s s o r a 
destaca a inovação 
como palavra de or-
dem para o ano de 
2023. Secretária 
também faz balanço 
sobre as conquistas 
da educação nos últi-
mos cinco anos

A professora Hélvia Parana-
guá tomou posse como 
secretária de Educação do 

Distrito Federal em julho de 2021. Servi-
dora de carreira, ingressou na pasta em 
2000. Tem formação em Gestão Pública, 
Administração do Turismo em Núcleos, 
Ensino da Língua Portuguesa, Língua 
Estrangeira Moderna, Língua e Literatura 
Inglesas.

Com mais de 20 anos de ex-
periência na Administração Pública, 
especialmente na área educacional, 
atuou, entre outros cargos, como se-
cretária adjunta de Educação Integral, 
subsecretária de Educação Integral e 
subsecretária de Formação Continuada 
dos Profissionais da Educação.  Exerceu, 
ainda, atividades docentes nos cursos de 
Turismo e de Letras da Universidade do 
Oeste do Paraná, em Foz do Iguaçu.

 Ao assumir a pasta, a secretária 
teve que encarar um grande desafio, a ges-
tão da educação em meio à pandemia de 
Covid-19.

Em 2023, a titular destaca a ne-
cessidade de inovação da educação. De 
acordo com Hélvia, o principal objetivo é 
sempre melhorar a qualidade de ensino do 
aluno, mas ela afirma que a inovação atin-
girá toda a comunidade escolar. Com 100% 
de conectividade e a implementação do 

HÉLVIA PARANAGUÁ
Secretária de Educação

novo sistema EducaDF Digital, a rede pública 
de ensino poderá alcançar novos objetivos.

“Nós precisamos caminhar 
junto com o estudante e enxergar 
essas novas necessidades, sem fu-
gir daquilo que é obrigação do Esta-
do”, ressalta.

A modernização da educação tam-
bém passa pela boa condição estrutural das 
instalações. Desde 2019, o GDF aportou 
mais de R$ 90 milhões em obras e concluiu 
44 obras. Entre elas, a construção e reforma 
de escolas, creches e reformas de diversas 
unidades de ensino. Para 2023, a precisão é 
que outras 23 obras sejam concluídas e en-
tregues à população.

Outro ponto de destaque para a 
melhoria da educação no Distrito Federal, 
segundo Hélvia, diz respeito à merenda es-
colar. Nos últimos cinco anos, o Governo do 
Distrito Federal ampliou à receita destinada 
à alimentação dos estudantes. Segundo 
Paranaguá, em 2019, foram gastos R$ 89 
milhões na merenda escolar. Em 2022, os 
repasses superaram os R$ 137 milhões.

Mais que recursos, o investimento 
está na qualidade dos produtos adquiridos, 
proporcionando aos estudantes alimentação 
de qualidade.

Fotos: Álvaro Henrique 

Fotos: Álvaro Henrique 
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LUCILENE FLORÊNCIO 
Secretária de Saúde

Médica tem como de-
safio comandar uma 
das áreas mais sensí-
veis do governo. Desde 
a criação da Secretaria 
de Saúde, é a terceira 
mulher a chefiar a pas-
ta

Médica de carreira da Secretaria 
de Saúde desde 1999, quan-
do chegou à capital federal, a 

servidora Lucilene Maria Florêncio de Quei-
roz assumiu o comando da Pasta em 6 de 
junho de 2022, em substituição ao general 
Manoel Pafiadache. A ginecologista e obste-
tra Lucilene ingressou no serviço público em 
1992. Pernambucana de nascimento, trabal-
hou em Rondônia, antes de fixar residência 
no DF e continuar construindo sua extensa 
trajetória tanto na assistência quanto na ges-
tão. Ela é a terceira mulher a liderar a Saúde 
do Distrito Federal. A médica ocupava o car-
go de vice-presidente do Instituto de Gestão 
Estratégica de Saúde (Iges-DF).

Anteriormente, foi coordenadora de 
saúde do Gama e do Guará, além de super-
intendente da Região de Saúde Oeste, que 
compreende Ceilândia e Brazlândia, onde 
ficou de 2020 a 2022, e da Sudoeste, que 
contempla Taguatinga, Samambaia, Águas 
Claras, Vicente Pires e Recanto das Emas, nos 

anos de 2016 a 2018. Lucilene também foi 
secretária-adjunta de Assistência à Saúde, em 
2019. 

Nos primeiros  6 meses de atuação 
como secretária de Saúde, Lucilene Florêncio 
realizou ações para ampliar o atendimento 
à população, com destaque para a imuni-
zação. O projeto “Carro da Vacina” foi expan-
dido para todo o Distrito Federal, e passou a 
oferecer doses de imunizantes de influenza e 
de pólio, além de covid-19.

Sua gestão também marca a assina-
tura de sete contratos para a realização de 
um mutirão de cirurgias eletivas em hospitais 
da rede privada. A iniciativa representou um 

investimento de R$ 19,7 milhões que beneficiou  
3.233 pacientes entre setembro e dezembro do 
ano passado.

Lucilene também conquistou a assi-
natura do contrato regular com o Instituto de 
Cardiologia e Transplantes do Distrito Federal 
(ICTDF). Mais barato que os contratos emergen-
ciais anteriores, os serviços vão custar cerca de 
R$ 186 milhões por ano para realizar 80 cirur-
gias cardíacas adultas e 23 pediátricas por mês. 
Outras medidas adotadas pela secretária foram 
a compra, no valor de R$ 3 milhões, de 4,5 to-
neladas de inseticida para combate ao mosquito 
transmissor da dengue e os novos contratos re-
gulares para manutenção predial das 297 uni-
dades de saúde.

Em fevereiro, a secretária conseguiu 
a disponibilização de 24 milhões em emendas 
parlamentares, para a realização de milhares de 
cirurgias.Fotos: Tony Winston - Agência Saúde DF

Fotos: Tony Winston - Agência Saúde DF

Fotos: Tony Winston - Agência Saúde DF

ANTENADOS+
MULHERES NO PODER



23

www.antenados.com.br www.antenados.com.br

MARCELA PASSAMANI 
Secretária de Justiça e Cidadania

Secretária teve como 
primeiro desafio o en-
frentamento à pande-
mia de Covid-19. Em 
paralelo, destaca as 
ações da pasta em 
proteção às mulheres 
da capital do país

Primeira mulher a assumir a Secre-
taria de Justiça e Cidadania do 
Distrito Federal, Marcela Passa-

mani é natural de Vitória (ES) e vive na capital 
do país há 22 anos. é a primeira mulher a 
assumir a Secretaria de Justiça e Cidadania. 
Advogada e arquiteta, tomou posse à frente 
da pasta em março de 2022.

              Em 2020, teve o difícil desafio de en-
frentar a Pandemia de Covid-19. Passamani 
idealizou o programa Hotelaria Solidária, que 
hospedou 300 idosos no Hotel Brasília Pala-
ce por 90 dias. A ação conquistou o Prêmio 
Mundial de Turismo Responsável, promovido 
pela WTM (World Travel Market), que recon-
heceu o programa como uma das iniciativas 
modelo no enfrentamento à pandemia no 
mundo.

          Também foi na sua gestão que quase 
900 servidores foram nomeados para a pas-
ta, os atendimentos presenciais nas cidades 
foram ampliados, os núcleos de atendimento 
às mulheres vítimas de violência no DF do-
braram de 4 para 8 espaços e os conselheiros 
tutelares tiveram aumento salarial. Entre os 
números de destaque, também estão 10 mil 

atendimentos em ações de enfrentamento às 
drogas, construção de três novas unidades 
do Conselho Tutelar, 20 mil vagas de curso 
para jovens do DF no Programa Vencer e 
distribuição de absorventes para mulheres e 
meninas em situação de vulnerabilidade.

        A Secretaria de Estado de Justiça e 
Cidadania do Distrito Federal (Sejus/DF) tem 
como premissa básica promover o pleno 
exercício da cidadania e da defesa dos dire-
itos inalienáveis do cidadão, mediante ação 
integrada entre a sociedade e o Governo do 
Distrito Federal (GDF).

           Em relação aos atendimentos e serviços 
voltados para a proteção à mulher, a Sejus/
DF atua por meio de três subsecretarias. São 

elas: de Apoio a Vítimas de Violência (Subav), 
do Sistema Socioeducativo (Subsis) e de Po-
líticas de Direitos Humanos e de Igualdade 
Racial (Subdhir).

            Para Marcela Passamani, a violência 
contra a mulher pode acontecer de diver-
sas formas. “Desde piadas ofensivas a 
ataques físicos. Muitos indivíduos e, 
principalmente mulheres, não sabem 
que determinadas ações cometidas 
dentro dos relacionamentos também 
são agressões e podem piorar com o 
passar do tempo. É necessário forta-
lecer a autoestima das mulheres para 
que reconheçam os sinais de violência 
e possam denunciar seus agressores”, 
afirma.

Fotos: Jhonatan_Vieira_Ascom

Fotos: Agencia_Brasilia
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De olho no mercado masculino

Do clássico ao despoja-
do, o vestuário mascu-
lino tem se renovado e 
a procura dos brasilei-
ros por itens de moda 
cresce 14% ao ano

E quem foi que disse que moda é 
coisa só para mulher? A cada ano, 
os homens mostram-se mais vai-

dosos e investem fatias cada vez maiores em 
itens de vestuário, sapatos, acessórios e bele-
za. basta andar pelas ruas ou, simplesmente, 
dar uma circulada pela timeline do celular. As 
páginas especializadas em itens masculinos 
e, sobretudo, os perfis com dicas de moda e 
beleza, têm se multiplicado.

De acordo com o Sistema de Inteli-
gência Setorial (SIS) o consumo masculino 
de moda cresce 14% ao ano (enquanto o 
feminino aumenta 8%). Além disso, 40% dos 
homens que fazem compras online buscam 
itens ligados à moda. Os dados são referen-
tes ao ano de 2022 e evidenciam o quanto 
eles estão antenados e preocupados com o 
que vão vestir.

Democrática e sempre atual, a 
moda, que manteve-se mais conservadora 
para o público masculino, tem quebrado pa-
radigmas e se mostrado mais leve e coerente 

com as realidades, principalmente climáticas, do 
Brasil. Os costumes, o famoso terno e gravata, 
anteriormente engessado com camisas formais, 
sapatos sociais e cintos, estão cada vez mais ver-
sáteis.

Nos pés, os tênis são presença cada vez 
mais constante e os sapatos sociais sem meia 
também são tendência forte há cerca de 5 anos. 
E quem pensa que as novidades transitam ape-
nas entre os mais jovens, está enganado. em 
Brasília, cidade que concentra as sedes dos Três 
Poderes, é cada vez mais comum ver políticos, 
autoridades e demais engravatados assíduos 
dos palácios adotando um look mais despoja-
do. No entanto, sem perder a formalidade e a 
elegância.

Os serviços de consultoria e de personal 
stylist são facilmente encontrados e contratados 
até pela internet. Todo o visual é construído le-
vando em consideração as características físicas, 
perfil e modo de vida do cliente. Os serviços tan-
to podem ser contratados para ocasiões espe-
ciais, como uma festa, quanto para a montagem 
completa de uma nova imagem.

No universo da beleza, a única coisa 
que não é permitido, é ficar parado. A moda é 
viva, democrática e cada vez mais acessível para 
todos!

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação
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Melhor amigo do homem, ou dor de cabeça do vizinho?

Embora não exista um 
levantamento específi-
co, brigas sobre pets 
em grupos de what-
sapp de condomínios 
tornam-se mais fre-
quentes. Síndicos ten-
tam mediar o conflito

Os pets, ou animais domésticos, 
são uma paixão entre os brasi-
leiros, e no Distrito Federal não 

seria diferente. Dados de 2022 do Instituto 
de Pesquisa e Estatística do Distrito Federal 
(IPEDF Codeplan) apontam que quase me-
tade dos domicílios (49,7%) da capital do 
país possui algum pet em casa. Mas, como 
em toda relação, há polêmicas que tornam-
se cada dia mais frequentes, principalmente 
entre as famílias que vivem em condomínios.

Segundo a pesquisa, os pets estão 
distribuídos da seguinte forma: 42% são ca-
chorros, 11,2% são gatos, 5% são aves, 2,4% 
são peixes e 1,4% é composto por outros ani-
mais. E o maior conflito está atrelado exata-
mente a ele, o melhor amigo do homem: o 
cachorro.

Pequenos ou grandes, eles possuem 
a capacidade de encantar os tutores. Mas 
as situações envolvendo discussões tem se 
tornado crescente. Seja pelos latidos e, prin-
cipalmente, pela falta de locais adequados 
para passeio, muitos condomínios têm en-
frentado verdadeiras guerras entre vizinhos. 
As principais queixas referem-se aos dejetos 
espalhados em áreas comuns dos prédios.

Fotos: Ag Senado

Fotos: Divulgação

Fotos: CLDF

Fotos: Divulgação

No Sudoeste, o síndico de um condomí-
nio que pediu para não ser identificado, relata 
que as brigas nos grupos são constantes. O maior 
problema refere-se aos tutores que descem para 
passear com os cachorros na garagem ou no pi-
lotis do prédio. “Já fui acordado diversas 
vezes de madrugada com vizinhos ba-
tendo à minha porta por causa de urina 
na roda do carro ou por ter pisado em 
fezes. Sou criador de dois cachorros e 
sempre tive bom senso. Mas isso está 
escasso entre as pessoas, tanto de um 
lado quanto de outro. Sinto que estão 
raivosos e só querem brigar”, explicou.

Em outra ocasião, um vizinho, dono de 
pet, teve a maçaneta do carro suja por fezes. Se-
gundo o síndico, a briga foi judicializada.

Desde 2019, o Superior Tribunal de Jus-
tiça (STJ) estabeleceu que o condomínio não pode 
impedir que um condômino possua um animal de 
estimação. Contudo, a interpretação não é tão 
simples e casos complexos estão batendo à porta 
dos tribunais com mais frequência.

No mesmo ano, o deputado distrital 
Daniel Donizet (PL) apresentou um projeto de lei 
que prevê multas para os síndicos que proibirem 
animais de estimação dentro dos condomínios. 
Mesmo com a decisão do STJ, a matéria segue 
em tramitação na Câmara Legislativa do Distrito 
Federal.

Independente da lei ou jurisprudência, 
como em tudo na vida, o importante é o respeito, 
onde todos possam conviver harmonicamente, 
incluindo os animais de estimação. Com sabedo-
ria, educação e civilidade, sempre há lugar para 
todos! 

POLÊMICA
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TENDÊNCIA
Que tal um Cafezinho?

De maior exportador ao maior consumidor mundial do produto. Café 
no Brasil é tradição e oportunidade de bom negócio para muitos investido-
res

O Brasieliro é, historicamente, um apaixonado por café. Desde o Brasil colônia, o pequeno grão, que parece uma cereja quando 
maduro, caiu nas graças dos povos que por aqui vivem. O país, que já foi o maior exportador de café do mundo, ostenta o título de 
produtor de alguns dos melhores produtos no mercado internacional. Mas hoje, a bebida que sempre foi sucesso dentro de casa, 

ganhou às ruas. Os cafés se espalham por todos os lugares e são uma tendência.

Nas cafeterias ou boutiques de torrefação especial, o modo de preparo fugiu do tradicional coado ou simples expresso, para uma varie-
dade sem fim de estilos. Entre os mais pedidos estão o V 60, Moka italiana, French press, Café turco, Chemex e o Aeropress. Modos diferentes e 
especiais para extrair o melhor de cada grão, conforme características como intensidade, região de produção e gosto do cliente.

Assim como os vinhos, os cafés vão desde os mais simples e adquiridos no dia-a-dia para consumo caseiro ou nas repartições, até belnds 
sofisticados, que trazem notas frutadas, naturalmente caramelizadas, com aroma de chocolate ou sabores mais intensos.

Em Brasília, as cafeterias estão cada vez mais caprichadas e requintadas. O famoso cafezinho no balcão da padaria – cujo valor é inesti-
mável – tem dividido espaço com estabelecimentos modernos e relaxantes que, além da bebida, quase sempre oferecem opções para lanches, 
na maioria das vezes irresistíveis aos olhos dos consumidores.

Fotos: Michel MedeirosFotos: Michel Medeiros
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Negócio atrativo

De acordo com a Euromonitor, o Brasil é o país onde mais se consome café no mundo. Segundo levantamento, cada barileiro bebe, por 
ano, uma média de 826 xícaras do produto. O que justifica a aposta dos comerciantes em novos espaços.

Outra tendência em expansão está nas franquias de cafeterias. Antes restrito a grandes marcas, o setor do franchising do café despontou 
como um dos mais atrativos do momento. As lojas vão desde grandes espaços a pequenos pontos de venda, e os investimentos variam conforme 
o bolso e o desejo do empreendedor.

Mas, como em todo negócio, antes de dar os primeiros passos, a dica é procurar uma consultoria especializada e estudar com atenção 
os riscos e as possibilidades do mercado. A cautela, assim como um cafezinho coado na hora, é sempre bem-vinda!

Fotos: Michel Medeiros

Fotos: Michel Medeiros
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THE BEST
Cida Xavier, um exemplo de força e dedicação

A frente do Estrela 
Ela, a baiana, que fez 
da capital do país a sua 
casa, contará histórias 
de sucesso e de supe-
ração

D
a Bahia para o mundo. 
Natural de Carinhanha 
(BA), Cida Xavier veio para 
Brasília ainda adolescente, 

aos 17 anos, em busca de mais oportunida-
des e de uma vida melhor – trajetória comum 
há milhares de mulheres que tiveram que ir 
à luta ainda muito cedo, deixando de lado 
a família e a terra onde nasceram e foram 
criadas. O início foi difícil e os primeiros em-
pregos no Distrito Federal foram como em-
pregada doméstica.

Mas o desejo de crescer e de con-
quistar os objetivos da jovem baiana, foi 
maior que as dificuldades. Com determi-
nação, ingressou no curso de Publicidade e 
Propaganda, tonando-se uma respeitada pro-
fissional da área. Mas ainda era pouco para 
Cida, que decidiu pós graduar-se em Gestão 
de Pessoas.

Em 2013, a paixão pela moda e por 
assuntos relacionados à beleza, lhe conduzi-
ram a um novo caminho: a consultoria de 
imagem. Em pouco tempo, o bom trabalho 
trouxe reconhecimento e a procura cada vez 
maior por novos clientes e parceiros.

Cida uniu suas três paixões: a publi-
cidade, o bom relacionamento com pessoas 
e a moda e resolveu dar mais um passo em 
sua carreira profissional. Nascia a Coach, 
licenciada pela Sociedade Brasileira de Coa-
ching (SBC), e Consultora de Imagem e Estilo, 
habilitada pelo Instituto Anita Rezende.

Sinônimo de elegância e bom gosto 
por onde passa, Cida encontrou no trabalho 
a força para transpor todos os obstáculos e, 
sobretudo, para ajudar as pessoas por meio 
do que aprendeu.

Estrela Ela

No mês em que se comemora o Dia 
Internacional da Mulher, a baiana Cida Xa-
vier recebeu um novo desafio. Na verdade, 
uma missão que assemelha-se a um presen-

te. A mulher guerreira, que carrega no DNA e 
na memória uma bagagem de superação, é a 
apresentadora do Estrela Ela, um projeto que 
conta a história de outras mulheres que, assim 
como Cida, são um exemplo para a sociedade.

O programa, que teve início no dia 25 
de março, segue até o mês de agosto. Ao longo 
de oito episódios Cida receberá personagens 
que falarão de sua caminhada e, na sequência, 
terão a história contada por meio de um docu-
mentário.

Carreira de sucesso

Hoje, além de conduzir o Estrela Ela, é 
palestrante, levando dicas de beleza e de empo-
deramento para mulheres de diversas regiões, 
atuando diretamente na construção da autoes-
tima e no amor-próprio das pessoas atendidas.

Cida também atua como style para 
TV Bandeirantes em Brasília, coroando o re-
conhecimento pelo bom trabalho que tem 
desempenhado ao longo dos anos. A profis-
sional tem a possibilidade de ver nas pessoas 
que ajuda, o reflexo de seu trabalho. O que 
a enche de satisfação e alegria.

“Quando eu superei os meus 
medos, decidi colocar em práti-
ca dois sonhos: o de empreender 
abrindo uma loja de roupas femi-
ninas e o outro de palestrar. Esse 
sim foi o meu primeiro e maior de-
safio. Iniciei fazendo uma palestra 
para uma equipe de 30 enfermeiros 
no HFA. Foi incrível, ali eu descobri 
que eu seria capaz de fazer qual-
quer coisa que alguém já havia feito 
nessa vida. Amo a sensação de bor-
boletas no estômago”, explicou.

Por acreditar na criatividade e lide-
rança feminina, seu objetivo com o projeto 
Estrela Ela é motivar mulheres através de 
histórias de superação, ascensão ao poder e 
como despontar por meio do empreendedo-
rismo.

A expectativa é fazer com que cada 
mulher torne-se, verdadeiramente, a sua mel-
hor versão. Empoderada, independente, feliz 
e exemplo por onde passar. Afinal de contas, 
toda mulher nasceu para brilhar.

www.antenados.com.br
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SAINDO DO FORNO
Prêmio Engenho Mulher

Jornalista Kátia Cubel, dire-
tora da Engenho Comunica-
ção, homenageia mulheres 
que lideram transformações 
em distintas áreas da socie-
dade brasileira

A diretora clínica e fundadora do Hospital 
da Criança de Brasília José de Alencar, Isis 
Magalhães, e a delegada Jane Klébia – em 

seu primeiro mandato como deputada distrital (Agir) –, 
foram as vencedoras da primeira edição do Prêmio En-
genho Mulher – Reconhecimento a Quem nos Transfor-
ma. A cerimônia foi realizada no dia 4 de abril e contou 
com a presença de mulheres de destaque no Distrito 
Federal.

Idealizado pela jornalista Kátia Cubel, diretora 
da diretora da Engenho Comunicação, a premiação 
tem como objetivo homenagear mulheres que lideram 
transformações em distintas áreas da sociedade brasi-
leira. “Essa ideia surgiu em 2019, quando iniciaram 
detratações sistemáticas às mulheres em nosso país. 
Organizamos o projeto para começar em 2020. Convi-
damos as juradas, que fizeram suas escolhas. Daí veio a 
pandemia. Estamos agora, em 2023, dando continuida-
de a essa iniciativa, que me dá uma imensa satisfação”, 
explica Cubel, que também é responsável pelo Prêmio 
Engenho de Comunicação – O Dia em que o Jornalista 
Vira Notícia.

A cada ano, um júri técnico selecionará até três 
mulheres para serem homenageadas. Nesta edição, a 
comissão julgadora foi formada por: Basília Rodrigues, 
analista da CNN Brasil, Denise Rotenburg, colunista do 
Correio Braziliense, Neila Medeiros, apresentadora da 
TV Record, Priscilla Borges, editora do Metrópoles e Ana 
Lúcia Rodrigues, consultora de empreendedorismo fe-
minino do Sebrae Nacional.

As vencedoras

A oncologista e hematologista Isis Magalhães é 
diretora clínica e fundadora do Hospital da Criança de 
Brasília. Dedica sua trajetória profissional a tratar crian-
ças acometidas de doenças oncológicas e a ampliar o 
acesso à saúde e aos tratamentos de ponta para a infân-
cia em todas as classes sociais. É referência da ciência no 
Brasil perante a comunidade mundial.

Deputada distrital, a delegada da Polícia Civil 
Jane Klébia atua no combate à violência contra a mu-
lher e na defesa de garantia aos direitos femininos. Na 
atividade parlamentar, assumiu a liderança no combate 
ao feminicídio e à violência contra a mulher na CLDF.
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Águas Claras | SIA Trecho 16 | Asa Norte
Exclusividade Sam’s Club. Disponível nas unidades

O Café do sítio está 
disponível também 
em cápsulas!
Os cafés especiais da Família do 
Sítio estão disponíveis para você 
em 3 sabores: Regolare, Fruttato 
e Imperiale.

Tenha o seu momento Speciale 
com os cafés Speciale Espresso.

www.antenados.com.br www.antenados.com.br
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Quem é de Brasília carrega esse orgulho.
Faixa de Pedestres.

Segurança pra
nossa cidade e
pra nossa gente.

A gente adotou mesmo a faixa. Tanto que ela 
é um dos nossos símbolos de respeito à vida 
e civilidade no trânsito. Quem é daqui já sabe: 
quem tá dirigindo para. Aí, quem tá a pé atravessa.

detran.df.gov.br

No trânsito, escolha a vida!


